

令和6年1月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日及び場所

令和6年1月24日(水)午後1時30分開会
午後2時52分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

日程第1 開会
日程第2 前回会議録の報告、承認
日程第3 会議録署名委員指名
日程第4 会期の決定
日程第5 教育長の報告
日程第6 議事 議案第1号から第3号
日程第7 協議及び報告事項 協議第1号
報告第1号
日程第8 その他

○会議に出席した委員(5名)

1番	鹿嶽昌功	2番	大野裕己
3番	中野文雄	4番	三木尚美
5番	中村勇人		

○説明のため出席した者(12名)

学校教育部長	浅野晋司	学校教育部参事	外岡明文
教育総務課長	井上尚博	教育総務課担当課長	久保修一
学校再編課長	上野樹	学校教育課長	田中仁朗
教育支援課長	市原敦	教育研修所長	小山恵介
学校給食課長	廣瀬敏彦	学校給食課参事	西中寿幸
幼児教育振興課長	藤田崇宏	幼児教育振興課副課長	増田剛之

○代表学校長(2名)

中学校校長会代表	細見和孝
小学校校長会代表	福本八重歌

○会議に関係した事務局員(1名)

教育総務課 清家梨奈子

○会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功

教育委員 中野文雄

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和6年1月第301回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

開会にあたりまして、ご報告させていただきます。昨年の12月市議会を経て、中村勇人委員が新たに教育委員として任命されました。中村委員の任期は、昨年12月22日から令和9年12月21日であり、4年間お世話になります。昨年末の12月26日、総合教育会議に先立ち田村市長から辞令交付いただきました。

中村委員よりひとつことごあいさつをお願いします。

○教育委員
(中村 勇人)

(中村委員 ごあいさつ)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

つづきまして、本日の議事についてですが、議案第2号「令和5年度一般会計3月補正教育予算案に関する原案の決定について」、議案第3号「三田市学校給食費徴収条例の一部を改正する条例の制定に関する原案を決定することについて」及び、協議第1号「令和5年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」は、未確定の情報、また特定の個人情報を含んでいるため、非公開とし、すべての協議終了後に審議したいと考えますがいかがでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、議案第2号、議案第3号、協議第1号は非公開とすることといたします。

非公開議案の資料については後ほどお配りいたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

(鹿嶽 昌功)

○教育総務課長
(井上 尚博)

(令和5年12月21日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ご質問等ございませんでしょうか。
なければこのように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員の指名に移ります。
会議録署名委員は、3番 中野文雄 委員にお願いします。

日程第4 会期の決定

○教育長
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和6年1月24日水曜日午後1時30分開会といたします。

日程第5 教育長の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

令和6年の最初の定例会です。みなさん、本年もよろしくお願ひします。

1月1日に発生した能登半島地震ですが、発生してからすでに3週間以上が経ちます。お亡くなりになられた皆さんにお悔やみ申しあげますとともに、今なお不自由な生活、避難所生活を送られている皆さんに、お見舞い申しあげます。報道にもありましたが、被災地から中学生の集団避難が行われています。家族と離れ離れにならなくてはならない現状、子どもたちの思い、保護者の気持ちを考えると心が痛みます。

兵庫県教育委員会から震災・学校支援チーム「EARTH」への支援要請もありました。今後、三田からも支援に向かうと思いますが、三田市教育委員会としましてもできる限りの支援を行っていきたいと思います。

災害は、いつ、どこで起こるかわかりません。その可能性が今もあることを心に止めながら、命を守る行動をどうとるべきか、常に考えておく必要があることをあらためて認識しました。

それでは、前回12月21日以降の活動について報告いたします。

1) 中村委員への辞令交付、総合教育会議(12/26)

先ほどもごあいさついただきました新任教育委員の中村委員ですが、前任の中上委員に代わり保護者代表という立場でお世話になります。12月26日に、田村市長から辞令を交付いただきました。引き続いて、本年度第1回目の総合教育会議を開催し、三田市の不登校対策について、また三田市立幼稚園再編計画の進捗状況について市長と協議しました。

2) 令和6年二十歳を祝う会(1/7)

1月7日、令和6年の二十歳を祝う会が郷の音ホールで開催されました。昨年までは、新型コロナウイルス感染症防止対策として、出身中学校を2つのグループに分け、午前の部、午後の部の二部制で開催されましたが、今年はコロナ禍前に戻り、二十歳を迎える1,096人のうち803人がホールに一同に会して開催されました。会場内がほぼ満席の中、皆さんは、祝辞や二十歳の誓いを静かに聞いていました。また、すっかり恒例となりました、中学校当時の担任の先生方からのお祝いビデオメッセージも流され、楽しい雰囲気です。式典を終えることができました。

二十歳を迎えられた皆さまが、これからの明るい未来を切り開いてくれることを願っています。

3) 第50回兵庫県ろうあ者新年大会兼成人祝いのつどい(1/14)

1月14日、第50回兵庫県ろうあ者新年大会兼成人祝いのつどいが、今年度は三田の郷の音ホールで開催されました。第一部の式典と新成人のお祝いでは、私から「励ましのことば」として、会場に参加されていました4名の二十歳を迎える皆さんにごあいさつさせていただきました。三田市では平成29年に手話言語条例が制定されましたが、私自身、手話に接する機会が少なく、当日はぎこちない自己紹介を手話でさせていただきました。お招きいただき、多くの皆さんにお会いできたことは良かったと思います。

4) 阪神7市1町教育委員会連合会研修会(1/15)

1月15日、阪神7市1町教育委員会連合会研修会がオンラインで開催され、教育長室から参加させていただきました。秋の研修会に続き、横浜創英中学・高等学校の工藤校長による「子どもの自律を支える学校経営～生徒指導の手法・保護

者対応～」と題して、工藤校長のこれまでの様々な経験を通じた生の諸対応実践を伺いました。トラブルをチャンスととらえること、初期対応の大切さ、声掛け、保護者対応など非常に役に立つお話を聞かせていただきました。これからに役立てていきたいと思っています。

以上4点です。3学期がスタートし、今年度もあと2か月となりました。中学3年生は受験を目前に控え大変な時期です。後悔のないよう取り組んでほしいと思います。私からは以上です。

日程第6 議 事

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。
冒頭にご説明しましたとおり議案第2号、議案第3号については非公開とし、後ほど審議いたします。

(1) 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条(会議)及び第16条(教育委員会の議事運営)関係による三田市教育委員会会議における教育委員の議席の指定について
議案第1号「三田市教育委員会会議における議席の指定について」事務局より説明をお願いします。

○教育総務課長
(井上 尚博)

議案第1号「三田市教育委員会会議における議席の指定について」事務局より説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。
事務局より説明のありました通り議席の指定を行いたいと思いますが、何かご質問等ございますか。
なければこのように承認いたします。

日程第7 協議及び報告事項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

続きまして協議及び報告事項に移ります。
協議第1号につきましては非公開とし、後ほど審議いたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局より説明をお願いします。

○教育総務課長
(井上 尚博)

報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局より説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
なければこのように進めてまいりますので、2月もよろしく
お願いします。

日程第8 その他の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

では、次回、2月の教育委員会定例会の日程について事務局
からお願いいたします。

○教育総務課長
(井上 尚博)

2月教育委員会定例会の開催日時は令和6年2月26日
(月)午後1時00分から、南分館601会議室で予定して
います。よろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。
中学校代表校長より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表
(細見 和孝)

○3学期のはじまり

1月9日に始業式を行い、3学期が始まりました。冬休み
中、子どもたちが大きな事件事故に巻き込まれることなく無
事に過ごせたことは、子どもたちを取り巻く多くの方々のお
蔭と感謝しております。3学期は1年間のまとめの時期であ
り、また来年度への準備の学期でもあります。学年ごとにめ
ざす目標が違いますが、日頃の教育活動を通して、それぞ
れの目標が達成できるように指導していきます。

○学校行事について

阪神淡路大震災から29年を迎えた1月17日、及び直近の
道徳の時間も活用しながら、各中学校では防災について生徒
とともに考えました。本校においては、道徳で兵庫県防災教
育副読本『明日に生きる』を読み物資料として震災について
考えたり、1.17追悼式を行っています。避難訓練では、
自分の命を守る行動と周囲の人の命を大切にする行動につい

て生徒が学び、どうすれば生徒の命を守ることができるかを教師も考える貴重な機会となりました。

また、先週から小学6年生の児童と保護者を対象としたオープンスクールや入学説明会が、各中学校で開催されています。コロナ禍においては、保護者のみで入学説明会を実施せざるを得なかったのですが、今年はすべての中学校で児童も参加できるようになりました。入学予定の児童が、目を輝かせながら中学校の校門をくぐってくる姿に思わず笑みがこぼれます。

○受験にむけて

さて、中学3年生の生徒は、受験を控えて慌ただしい日々を送っています。今は、私立高校への出願の真ただ中です。昔と違ってWEB出願となっていますが、教師による事前の点検作業を丁寧に行って、不備がないように取り組んでいます。並行して、公立高校推薦入試・特色選抜の出願準備、面接練習など、志望校の合格をめざして着々と前進しています。ほどなく、入試を迎えます。私立高校は2月10日、公立高校推薦入試・特色選抜は2月15日、特別支援学校高等部は2月21日に実施されます。それぞれの生徒が希望する学校に進学し、自分の夢や目標の実現に向けて意欲的に活動できるよう、きめ細やかな進路指導を心掛けてまいります。現在、学校ではインフルエンザA型、B型、新型コロナウイルスと、様々な感染症の罹患者が出ています。学級閉鎖をするほどには至っていませんが、換気や手洗いなど感染予防を徹底して、3年生の大切な受験を学校全体で支えていきたいと考えています。今後ともご指導ご支援をよろしくお願いいたします。

○小学校校長代表 (福本 八重歌)

○3学期をむかえて

14日間の冬休みを終えて3学期が始まりました。3学期は、子どもたちにとって、1年間の学びの集大成の学期であるとともに、次の学年、また中学校生活のスタートへ良い形でつなぐための非常に大切な学期です。どの学校でも、一層気を引き締めてスタートを切っていることと思います。

特に、新年を迎えた1月1日の石川県の能登半島地震、翌2日の羽田空港での衝突事故と、衝撃的で胸が痛む災害や事故が続き、新学期に出会った教職員や子どもたちからも心配や不安の声が聞かれました。管理職である私たちも、防災への

備えの大切さと学校を預かる責任の大きさを強く感じているところ です。

阪神淡路大震災から29年目を迎えた1月17日には、各学校で追悼行事や避難訓練等を実施しました。いつ、どこで起こるかわからない災害に備え、常に自分事としてとらえ、いざという時に行動できる力を、子どもたち、そして教職員が身につけられるよう、家庭や地域と連携しながら、これからも防災の取組を進めていきたいと思 います。

○新1年生の入学にむけて

1月後半から2月前半にかけて、多くの小学校で入学説明会や体験入学を実施します。保護者や入学を迎える子どもたちの不安を取り除き、入学式を安心して迎えてもらえるように、各校とも丁寧に準備をすすめています。また、すでに2学期のうちから、在籍する園所と連携し、入学にむけての情報交換を行っています。特に、配慮や支援が必要な子どもたちについては、必要であれば保育参観や行事に出向き、園所での様子を参観させてもらったりしています。ゆりのき台小学校では来年度も190名が入学予定ですが、安心して小学校生活が始めるように、準備を進めてまいります。

最後に、3学期も小学校7校と、ひまわり特別支援学校で研究発表会を開催します。いずれの学校も子どもたちの資質・能力の育成にむけて、授業改善等に取り組んでいます。

1年間のしめくくりである3学期が、子どもたちにとって実りの多いものになるよう、それぞれの学校の特色をいかしながら教育活動を展開してまいります。

のこり2か月となりましたが、ご支援・ご指導を引き続きよろしくお願 しいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは引き続き議案第1号、第2号、協議第1号の審議に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。